

Fecha: 28-01-2026
 Medio: La Estrella de Iquique
 Supl.: La Estrella de Iquique
 Tipo: Noticia general
 Título: Armada cursa infracciones y advierte retiro Motorhomes

Pág. : 4
 Cm2: 490,5

Tiraje: 9.500
 Lectoría: 28.500
 Favorabilidad: No Definida



MÁS DE UNA DECENA DE CASA RODANTE SE INSTALARON EN LA PLAYA IKE IKE DURANTE ESTA TEMPORADA DE VERANO 2026

Armada cursa infracciones y advierte retiro Motorhomes

El mal uso del espacio público y el arriendo irregular de campers está fiscalizando la Armada en Iquique

Daniela Ortega Novoa
daniela.ortega@estrellaiquique.cl

Con la llegada del verano, cientos de familias iquiqueñas se trasladan al borde costero para acampar, a pesar de las restricciones vigentes en diversos sectores rurales costeros. Ante este escenario, el capitán de puerto de Patache, el teniente primero, Cristóbal Berna, adelantó que se encuentran gestionando la evaluación de nuevas playas para ser habilitadas legalmente durante el período estival.

La autoridad marítima explicó que la Ordenanza Municipal 531 prohíbe el camping en el sector de playa

ya, también comentó que en los últimos años las familias han pasado de carpas a casas rodantes que ocupan el espacio público de manera permanente. A la fecha, las autoridades reportan más de 30 infracciones y el catastro de una docena de casas rodantes que podrían ser retiradas de la vía pública.

El capitán de puerto de Patache, precisó que las multas no se enfocan únicamente en la instalación, sino en el mal uso del Bien Nacional de Uso Público. "Hemos hecho un trabajo, hemos causado alrededor de 30 infracciones, un poco más, y hemos notificado a estas personas que dejan el

camper botado, se les ha sacado registro fotográfico, se dejó registro de las pantes", señaló.

FALTAS

Entre las principales irregularidades detectadas se encuentran: Personas que instalan carpas o campers y dejan el espacio cercado y ocupado durante todo el verano sin estar presentes; Individuos que llevan casas rodantes a la playa con el único fin de arrendarlas a terceros sin permisos comerciales; y falta de prolividad en el manejo de aguas grises y negras, lo que ha derivado en citaciones al Juzgado de Policía Local.

El capitán Berna ade-

MUNICIPIO

El Departamento de Inspección Municipal de Iquique en conjunto con la Armada, llegó hasta el sector de Ike Ike a fin de fiscalizar la instalación de motorhomes que habrían estado vertiendo líquidos contaminantes en la playa, por lo que fueron citados al Juzgado de Policía Local.

lantó que mantendrá reuniones con el alcalde de Iquique, Mauricio Soria, para evaluar la habilitación de sectores específicos bajo parámetros normados.

"Queremos, entre comunas, innovar, y junto con la Municipalidad, habilitar algunas playas, como Caramucho, Chanavaya, Chanavaita, Yape, Cáñamo, Ike Ike, Pabellón de Pica, y bajo qué parámetros autorizar el camping". El objetivo, según Berna, es que esta actividad "no sea prohibida para los iquiqueños, es algo que han hecho toda la vida", pero siempre bajo reglas acotadas de seguridad y limpieza.

Finalmente, el oficial hizo un llamado al auto-cuidado y a respetar las normas de seguridad para disfrutar del verano de manera responsable.

vecinal Katherine

En el marco de las acciones de seguridad pública orientadas a la prevención de riesgos y al ordenamiento del espacio comunitario, el Municipio de Alto Hospicio avanza en el proceso de reposición de la sede vecinal Katherine Arce, iniciativa que contempla una inversión superior a los 284 millones de pesos y que ya cuenta con aprobación del Gobierno Regional.

Como parte de este proceso integral, el municipio inició la demolición del inmueble existente en el sector Santa Rosa, estructura que presentaba un avanzado deterioro y cuya condición generaba factores de

ries
pod
dad
terv
hab
me
cos

DEN

Aplicación cuid bienestar de m



PROYECTO UBIVET DE LA LÍNEA INNOVA I

En playa Brava se realizó el lanzamiento de la plataforma Ubivet, iniciativa enfocada en el cuidado de los animales, que se enmarca en el proyecto Innova Región para empresas lideradas por mujeres y que cuenta con el apoyo de Corfo en la región de Tarapacá.

La jornada contó con la participación de stands vinculados al mundo pet, emprendimientos y servicios asociados a Ubivet, además de música en vivo, generando un espacio familiar de encuentro, difusión y colaboración entre distintos actores que forman parte del ecosistema del cuidado animal.

Javiera Solís, veterinaria y directora del proyecto, señaló que "este encuentro se orientó a impulsar la conexión entre tutores, profesionales, emprendimientos e institu-

VENDO TERRENO PLANO EN PICA SECTOR LA BANDA

DE 7.000 m². ACCESO A DOS CALLES, COLINDANTE A CONDOMINIO ALTOS DE PICA.

VALOR \$65 MILLONES
POSEE ROL: PROPIO

F: 992493330
rojasarq@hotmail.com